

# Schöpferisch realisiert die SED die Generallinie ihrer Politik

Aus dem Referat von Erich Honecker,  
Generalsekretär des ZK der SED, auf der Beratung des Sekretariats des ZK  
mit den 1. Sekretären der Kreisleitungen am 12. Februar 1988

---

Das Jahr 1988 wird unter mehreren Gesichtspunkten ein entscheidendes Jahr sein. In Aussicht stehen ein Abkommen zwischen der UdSSR und den USA über die 50prozentige Reduzierung ihrer strategischen Offensivwaffen bei Einhaltung des ABM-Vertrages durch beide Seiten, wie er 1972 unterzeichnet wurde, und Nichtaustritt aus diesem Vertrag im Verlauf einer vereinbarten Frist sowie Maßnahmen in bezug auf die radikale Verringerung der konventionellen Streitkräfte und Rüstungen. Damit sollen dem Einstieg in die Abrüstung, vollzogen durch die Beseitigung der nuklearen Raketen mittlerer und kürzerer Reichweite, nächste wesentliche Schritte folgen. Schon jetzt steht fest, daß dies für die Sicherung des Friedens erheblich ins Gewicht fallen würde. Es würde das gesamte Weltklima positiv beeinflussen, eine Wende in den internationalen Beziehungen herbeiführen, den Prozeß des Abbaus der Konfrontation, der Entwicklung einer breiten, sachlichen internationalen Zusammenarbeit fördern.

1988 ist zugleich ein Jahr von entscheidender Bedeutung für die Durchführung der Aufgaben des Fünfjahrplanes 1986 bis 1990 in der DDR. Das verlangt, das Schöpferium, die Initiative und den Fleiß des ganzen Volkes zu entfalten, um entsprechend unserem Kurs der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik das weitere stabile und dynamische Wachstum der Volkswirtschaft zu gewährleisten. Wie die Bilanz des vergangenen Jahres besagt, verfügen wir alles in allem über solide Ausgangspositionen. Der Plananlauf im neuen Jahr und die Resultate einschließlich der ersten Dekade des Monats Februar rechtfertigen unsere Überzeugung, daß es durch gemeinsame Arbeit gelingen wird, den Aufgaben, mit denen wir es zu tun haben, gerecht zu werden und bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in der DDR wiederum ein gutes Stück Weges voranzukommen.

Das Unterpfand der bisherigen wie der künftigen Erfolge ist die zielklare, eng mit den Massen verbundene und von ihrem Vertrauen getragene Führung durch die Partei, eine sich täglich bewährende politisch-ideologische und organisatorische Tätigkeit, die mobilisierend wirkt, die entsprechend unseren 70jährigen Erfahrungen als Partei der entscheidende Hebel ist, die hohen und zugleich realen Ziele des Volkswirtschaftsplanes mit Unterstützung der Volksmassen zu verwirklichen, und stets in die Lage versetzt, an Ort und Stelle realistisch die eigenen Reserven auszuschöpfen, eine Tätigkeit, die überall offen, ehrlich und konstruktiv an die Lösung der Probleme herangeht und in einer solchen schöpferischen Atmosphäre alle in die Beratung und die Lösung der Aufgaben aktiv einbezieht.

Entscheidendes  
Jahr für den  
Fünfjahrplan

Realistisch die  
eigenen Reserven  
ausschöpfen